ACTA N° 4

FECHA: 15 DE NOVIEMBRE DEL 2019

CONSEJEROS/AS PRESENTES: Wilson Castillo Castro, Leandro Álvarez Álvarez, Walda Cáceres Cortes, Isabel Rivera Rojas, Mireya Cortes Milla, y Kennet Isaías Carvajal Cortes.

INICIO DE LA REUNIÓN: 16,10 Horas hasta las 17,10 horas.

TEMAS ABORDADOS:

Se inicia la sesión con la participación de Don Andrés Mundaca, Administración Sub-Rogante del Municipio refiriéndose al "estallido social a nivel nacional". Comentó que se revisaron las Normas del Municipio con respecto al plebiscito, y nos encontramos con varios "peros", ha sido un proceso difícil, buscaron la aprobación del Consejo Municipal y luego pensaron en consultar al COSOC para que no se quedara en las cuatro paredes, se esperó 25 días de movilización social, porque se necesitaba considerar a los representantes de las comunidades porque conocen la realidades de cada comunidades y con lo que pasó anoche a nivel nacional nos dimos cuenta que necesitábamos de sus opiniones y/o aportes de carácter social. Queremos saber si a los Consejeros del COSOC querían que expresarán sus inquietudes, que piensan, sus ideas si están de acuerdo en desacuerdo con el Plebiscito; porque son legítimos, fueron elegidos por la comunidad (Sr. Alcalde, Concejales, COSOC) y están presente en las grandes decisiones.

Tenemos el 80 % de la aprobación de las personas inscritas y cumple con las normas de la ley, menos mal que se escuchó el llamado de la gente, ahora podemos lograr que las personas cuenten sus experiencias sobre este proceso, cual es la visión que tienen y el Municipio de Vicuña no está ajeno a lo que está sucediendo en el país. Ojalá los políticos cumplan con sus obligaciones establecidas en su mandato constitucional. Debemos ir cambiando nuestra forma de pensar y actuar. Ojalá que no se pierda lo que hemos vividos y avancemos por un Chile mejor para todos, casi "con un pensamiento superior y divino", un pensamiento pasional. Lo importante que el Sr. Presidente escuchó el llamado de la gente. ¿Cómo regulamos la Ley de una manera simbólica?.

No estar ajeno y dar los primeros pasos, ojalá que no se pierda según el Sr. Alcalde.

Ojalá sigamos por el camino del bien y volvamos a la tranquilidad.

Consulta Kennet, ¿la Municipalidad va dar cuenta de los resultados de la consulta ciudadana?, respuesta, según las normas de la ley se debe informar de los resultados a la ciudadanía, darlo a conocer y publicarlo en el Diario Oficial en un plazo legal como lo estipula la ley. Si la Municipalidad no lo hace; Don Andrés Mundaca se encargará de publicar y dar a conocer los resultados arrojados en el Plebiscito Comunal del 21 de

diciembre del presente año. Con todos los problemas que hemos tenido con el SERVEL lo vamos hacer igual con esta propuesta, el Municipio debe publicar los resultados obtenidos, porque el próximo mes de abril lo debe saber los ciudadanos/as cuando vaya a sufragar. En octubre con la elección de Alcalde/sa, Concejales/as, habrá bastante trabajo para convencer al 20 y/o 30 % de la población que no participó en la consulta ciudadana, mucha gente no va a votar.

Se eligirá) un Directorio (personas representativas) que concurrirá antes el Sr. Intendente entregando los datos del plebiscito comunal.

Se contará con un vehículo municipal para aclarar dudas, informaciones pertinentes.

Consulta Kennet recordó que en el último período de la ex Presidenta Michell Bachelet se realizó un Cabildo para definir los lineamientos y propuestas de ciudadanía abarcando 25 temas centrales sobre: salud, educación, salarios, en el Liceo Gregorio Cordovez de La Serena con el propósito de llegar a un plebiscito, y se podrían ocupar algunos insumos obtenidos como respuesta ciudadana, desde luego con datos más actualizados. Respuesta, se ha pedido mucho tiempo y no se entregan estas informaciones del Cabildo y es una buena señal que el Municipio lo retomara porque es un buen precedente.

El plebiscito nació porque el pueblo lo solicitaba se llevará a cabo la consulta ciudadana. Hay un trabajo planificado invitamos a nuevos Cabildos y la población se inclinó por "no más AFP". Con eso se harán los cuadernillos de la Consulta Constituyente. Se van a elegir los mismos representantes con una visión de futuro.

Consulta Kennet es una demanda universal a nivel país, nosotros el día martes tuvimos una asamblea en Colegio Paihuen y el colegio de profesores consultaba sobre siete puntos, y cinco grupos de 3 personas, todos estábamos con la Asamblea Constituyente.

Wilson menciona que es el vicepresidente del COSOC yo como empresario tengo mi propia impresión, abierto a preguntarles a las personas cuales son sus inquietudes, de donde sacamos para cubrir esas necesidades y que va pasar si las pensiones han aumentado de \$ 150.000 a \$ 350.000 que va pasar con los que ganan \$ 350.000 que han trabajado cuarenta años, vamos a endeudar al país, porque no les descuenta a los honorables diputados y senadores. Hay que analizarlo muy bien, le están cobrando algo específicos y van a reventar a la clase media, lo están apretando, las empresas grandes no pagan, es un tema delicado, el país está trabajando con esa plata y no era para eso, era para invertir en las carreteras, el agua, ... Respuestas: en estos nueve meses que faltan se van a ver cuales son los puntos que se van considerar, vamos a jugar con la plata, hay que discutirlos en las mesas de trabajo con fundamentos, debe haber un estudio profundo de cada situación. Debemos manejar las expectativas y situaciones particulares. Como el caso de Firlandia y Alemania, que tiene cupos limitados , es un trabajo intenso. Van analizar cinco o seis puntos más complejos que afectan a la sociedad en general.

Reajustar el sueldo mínimo y tienen que ver la billetera.

Kennet para manejo de expectativas debe haber una mayor capacitación , información, apoyo, para poder explicar a las personas cuales son los diferentes alternativas en consultas. Tenemos que trabajar con los miembros de la familia y explicar y así multiplicar las diferentes alternativas y posibles soluciones, luego replicar a los vecinos, compañeros de trabajo, amigos ... Wilson comparte las opiniones del secretario y comenta lo siguiente:

*Que debemos ser honesto, realista y hablar con la verdad y buscar soluciones factibles. Nombrar plazos, el vaso no se rebasó hoy día a futuro puede ocurrir, Usted conversa con el Sr. Alcalde y dan prioridades las necesidades más urgentes, yo a veces discrepo en algunas cosas, me meto la mano al bolsillo y no tengo plata y con que pago a los trabajadores, sacarle más plata al Municipio, toda la gente piensa que nos pagan un sueldo y no es así (miembros del COSOC). Pagamos locomoción, las horas invertidas en reuniones y dejamos nuestro trabajo de lado. Don Andrés se percata de los gastos que incurre cada Consejero del COSOC al asistir a reuniones, demanda tiempo, dinero, horas sin trabajar, ... debería ser un subsidios de valores, pero no está en la constitución este incentivo a pagar a los Concejeros del COSOC. Existen comisiones de: educación, alcantarillado, educación, el agua, la conectividad, ... somos representativo de la comunidad. Es un crimen social hacia el adulto mayor, por eso necesitamos de parte del gobierno que sean empático con los adultos mayores, que con \$ 100.000 no alcanzan a cubrir los gastos básicos. Se deben corregir errores en tres días no lo podemos resolver y han pasado treinta años sin soluciones. Necesitamos la paz, la tranquilidad, Wilson contesta que no es tan fácil buscar una solución rápida. Yo lo tengo claro tú quieres mejorar una parte, una pensión asistencial, Wilson comenta que tiene gente en su Junta de Vecinos que han trabajado treinta años y les han descontado mes a mes y van a recibir una pensión inferior a otras personas que reciben una pensión solidaria. No hay que crear falsas expectativas y hay que tener cuidado con las explicaciones que uno da.

Kennet solicita a Don Andrés se haga una capacitación para tener claro los montos, los rangos, los quintiles y también el tipo de pensiones. Respuesta, Si, tendría que ser antes del mes de abril la Asamblea Constituyente.

Don Andrés menciona ¿que materias vamos a abordar?. Claro que temas vamos a abordar comenta Wilson, que salga todo rápido, el tiempo se acaba y la gente debe ir con claridad a sufragar, esto empezó treinta años atrás por lo tanto debe haber claridad en lo que va hacer, hay que explicar que es un proceso, tiene un inicio, un desarrollo y un final. La buena comunicación que debemos tener para transmitir con claridad lo que la gente debe saber, Ustedes deben considerar que nosotros vivimos en la comunidad, conversamos con la gente y las autoridades van de cuando en vez.

Kennet propone trabajar con un cronograma,, un plan de trabajo, para hacer las cosas bien, para darnos el tiempo para prepararnos y darnos el tiempo para asistir a las reuniones y saber a lo vamos y no vamos a tener el 50 % de asistencia a nivel comunal porque no tenemos fechas y horarios fijo,

Don Andrés comenta que vamos a planificar las reuniones con anticipación y así todos cuenten con la información. La información la estamos asimilando, y vamos a informar con tiempo los plazos y las fechas, de las reuniones. Kennet señala cuando el gobierno mande la información se debe simplificar por las leyes no todos las conocemos y ocupan una terminología difícil de entender y uno pude transmitir con propiedad las buenas intenciones, Wilson comenta que es fundamental lo que menciona Kennet,

Don Andrés comunica que la cultura nos invita a amar a nuestro país, cuidarlo, quererlo hay que hacer magia y hacer las cosas simple y no complicarlas. Wilson reconoce que nuestra comuna no ha sido afectado por el estallido social y el Municipio de Vicuña recibe poca plata y no podría cubrir los gastos por destrozos. Kennet somos portadores de mensajes, tenemos cultura, consciencia ecológica, cuidamos el paisaje, somos tranquilos y apacibles. Don Andrés afirma que tengamos la convicción de trabajar en equipo y estaría confirmando las fechas y el lugar de trabajo para las próximas reuniones y tiene la misión de informar sobre las tareas a trabajar, temas importantes y prepararnos para la elecciones del mes de octubre que van a ser muy movidas. Vamos a ver los problemas más importantes y el cronograma para conocer las fechas y el problema a tratar. La señora Mireya afirma que nosotros debemos estar capacitados para conversar con la gente sobre los problemas que les aquejan y la preocupación por lo que va a pasar, de ahora en adelante se arreglará o no se arreglará. Don Andrés responde que se compromete y que confíen en él.

Kennet I. Carvajal Cortes. Secretario del COSOC.